Fecha: 28/12/2024 A
Vpe: \$990.291 T
Vpe pág: \$1.251.750 E

\$1.251.750

Vpe portada:

 Audiencia:
 28.500

 Tirada:
 9.500

 Difusión:
 9.500

 Ocupación:
 79,11%

Sección: Frecuencia: 0



Pág: 2



GREMIOS MÉDICOS APUNTAN A QUE ES CLAVE LA ATENCIÓN OPORTUNA DE PACIENTES QUE REQUIEREN CIRUGÍAS Y LA APERTURA TOTAL DEL HOSPITAL DE ALTO HOSPICIO.

Más de 58 mil personas egresaron de la lista de espera en Tarapacá

Las cifras también revelan problemas críticos, como retrasos en tratamientos oncológicos y la muerte de 1.121 pacientes en espera de atención.

Javiera Tapia Zapata javiera.tapia@estrellaiquique.cl

n total de 58.496 egresos de la Lista de Espera se registraron en la región de Tarapacá, según el último balance que entregó el departamento de Estadísticas del Servicio de Salud de Tarapacá. De esta cifra, 33.000 corresponden a prestaciones médicas, 5.000 a intervenciones quirúrgicas y el resto a

otro tipo de prestaciones. El Hospital Regional de Iquique lideró los egresos con 35.121 casos atendidos, seguido por el Hospital de Alto Hospicio, con 8.114 egresos, y el Cesfam Pedro Pulgar Melgarejo, también en esta última comuna, que sumó 6.779.

En total, 30.406 pacientes lograron acceder a atención médica. Entre las especialidades más demandadas se encuentran ginecología, con más de 1.500 consultas realizadas; neurología pediátrica, que alcanzó las 1.200 atenciones; y traumatología y ortopedia, con más de 1.900 casos resueltos.

Sin embargo, el informe también reveló que durante este último año, 1.121 pacientes fallecieron mientras esperaban atención, de los cuales 700 aguardaban prestaciones médicas y 60 una intervención quirúrgica. Además, 2.306 pacientes decidieron renunciar o rechazar la atención. Boris Ahlborn Carvajal, director (s) del Hospital Alto Hospicio, informó que en el recinto se realizaron 3.311 atenciones en consultas nuevas y 1.235 atenciones de la lista de espera odontológica.

Además, se completaron 1.247 intervenciones quirúrgicas, con un enfoque en consultas de obstetricia, traumatología, ortopedia y cirugía general

Estas acciones representaron el 20% de las listas de espera en consultas nuevas, procedimientos quirúrgicos y odontología, contribuyendo significativamente a mejorar la capacidad de respuesta de la red de salud.

Por su parte, Aldo Cañete Soto, director (s) del Hospital de Iquique, remarcó el trabajo integral

realizado durante 2024 para atender a los pacientes en diversas áreas. " E n t r e

Claudia Rojas, Afumed

2024, solo en el consultorio de especialidades se realizaron 101,945 consultas minutare que en los palos pa

pecialidades se realizaron 101.945 consultas, mientras que en los pabellones del hospital se llevaron a cabo 23.963 intervenciones quirúrgicas y procedimientos", informó.

De cara a 2025, Cañete aseguró que se continuará abordando las listas de espera tanto para la primera atención en especialidades como para cirugías.

RECURSOS

Claudia Rojas, presidenta de la Asociación de Funcionarios Médicos (Afumed), subrayó la falta de recursos y la necesidad de una atención más oportuna para bajar más estas listas.

"Las atenciones quirúrgicas representan el 10%, y muchas veces los retrasos complican las condiciones de los pacientes, como en casos de prótesis de cadera o rodilla", comentó.

Además, señaló que este año hubo retrasos en tratamientos oncológicos por falta de medicamentos, afectando la periodicidad de las quimioterapias.

"Por esta razón, no ve-

mos con optimismo este egreso, porque falta bastantey, lamentablemente, cuándo las cosas no se hacen en forma oportuna, se complican y los días de hospitalización aumentan, el procedimiento se complejiza, aumenta la gravedad y el costo", determinó.

El presidente del Colegio Médico de Iquique, Sergio Calcagno, afirmó que el gremio ha seguido de cerca la gestión de recursos y ha buscado instancias de diálogo con la ministra de Salud para buscar soluciones.

"Sabemos que el hospital está colapsado pero una de las grandes alternativas es que el Hospicio comience a funcionar de forma íntegra, no solo como una opción quirúrgica sino también de atención de urgencias", declaró.